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⚫ 日本ではあまり経験しない外国人との交流やその対応について着目し、まず自分たちの住む地域がどの様な

対応を取っているのかを調査してよい点や問題点を精査し、今後どのような活動をすればよいのかを自分た

ちで考えられる活動内容となっており、素晴らしいと思いました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。外国人が来やすくするためのアンケートから、施設ごとはおこなっていても

町全体ではまだ行えることがあるという考えをアンケート調査から見つけていることは良いと思う。結果か

ら新しい改善案を見いだすことができることは、今後将来生きていくためにも必要な力だと思うのでこれか

らも育ててみてください。 

 

⚫ 山ノ内の観光事情について、アンケート結果を分析し、それらを SDGs と結びつけ、細かく分析していたこ

とから、子どもたちが非常に考えている様子がうかがえた。アンケート結果を受けて、子どもたちがこれか

らどうしていきたいか、感想を述べていたので、子どもたちの願いを受けて、これからそれらを実践してい

くことができると良いですね。 

 

⚫ 志賀高原ユネスコエコパークに外国人観光客を誘致するかを考える取り組みを通して、地域について改めて

学ぶことができると共に、外国人の立場に立って考えることもできると思いました。地域の宿泊施設にアン

ケートをとるなど地域との関わりもあってとても面白かった。 

 

⚫ SDGｓの観点から長野の観光産業について捉えており、面白い視点だと感じた。特に外国人は施設で食事は

せず、外食をすることが多いという統計は初めて知ったので、私も学ばせてもらいました。山ノ内町の良さ

をのより多くの人に伝えていって欲しいなと思います。 

 

⚫ 事前のアンケート調査を行って，結果を分析して課題点を見出していることがとても素晴らしいと感じまし

た．また，SDGs とも関連付けながら観光産業についてまとめられていて面白かったです．この先，見つけ

た課題点などを基にどのような活動を実際に行っていくのかとても楽しみに感じられました．素晴らしい発

表ありがとうございました． 

 

⚫ アンケート結果から町が外国人観光客への対応として、問題と考えられるものを考察できていることが素晴

らしいと思いました。観光の視点から、SDGｓを考えることで、達成していかなければならない課題を把握

できており、今後追求していってほしいです。 

 

⚫ 山ノ内が外国人の方にとってどうであるかをアンケートをもとによくまとめられていてすごいなと思いま

した。やはりレストランや宿泊施設等実際に働いている人からの意見はとてもリアルでどんな部分が課題で

あるのかがとても明確にわかりますね。皆さんの活動から町全体で外国人の方にとってよりよい街に！とい

う活動に発展すると素敵ですね。発表ありがとうございました。 

 

⚫ 山ノ内町の観光に関して発表をしていただきました。私も大学の授業で志賀高原に行ったことがあるのです

が、様々な西部地が生息しているとても良い場所だと思います。観光に関する整備が必要ということをまと

めていただきましたが、外国人などを対象とした観光業を推進していく際に環境を守るための取組も推進し



ちくことができれば山ノ内町、志賀高原の大切な自然を守ることができると思うので、環境に関連して、そ

のようなことも考えられるとよいと感じました。 

 

⚫ 地域の特色として観光を挙げ，アンケート調査から山ノ内町が抱える課題を見つけそれを SDGs と関連付け

て捉えるところに山ノ内中学校の実践の独自性を感じました．地域課題から SDGs を見ているところが

「Think globally, act locally」を感じる非常にレベルの高い実践だと思いました． 

 

⚫ 今の日本における外国人の満足度の話にもつながってくるお話でしたね。今回のアンケートの結果から状況

が好転するよう改善していかなければならないと強く思いました。外国人に向けた環境整備をすることは私

たちの生活環境向上にもきっとつながってきます。素晴らし活動だと思います。 

 

⚫ インターネットではなく、実際にホテルの人など観光業の人にアンケートを取り、自分たちで実際に調査を

したうえで、山ノ内町の外国の方向けの観光の問題点を見出しているのが良いと感じました。子どもたちが

今回調べたことをどのように活用し、実際に解決するためにどのような活動をしていくのか楽しみです。 

 

⚫ 山ノ内の外国人の方への配慮や工夫の現状をアンケートを使って上手く調査することができましたね。アン

ケート結果を読み取り、何が課題なのか見えてきたと思います。その課題をどうしたら解決できるか皆さん

の意見を聞いてみたいと思いました。素敵な発表ありがとうございました。 

 

⚫ 外国人のための視点から、良い点と課題点を導き題していて良いと思う。今はコロナ禍で難しいと思うが、

ぜひこの活動を引き継ぎ実際に外国人の声を聞いてみても面白いのでは中と思いました。また、アンケート

を用いて自分の声だけでなく、地域の方の声も用いて調査をしていて、説得力もあがるので良いと思いまし

た 

 

⚫ 自分たちの視点だけから考えるのではなく、旅館の人など実際に外国人の方と関わっている人の話を聞いた

のは良い観点だと思いました。アンケート結果がグラフできれいにまとまっていて分かりやすかったです。

SDGｓともしっかりつなげられていたと思います。素敵な発表をありがとうございました。 

 

⚫ 最初にどのようなことを課題として設定するか考えた経緯を示していて導入が良いと思った。アンケートを

取ることで感想だけでなく、数値としてデータが示せていたので論理的でレベルの高い発表だと思いました。

観光の役割についてしっかりと考えられていて、SDGs に絡め考察、自分たちができることについて考えら

れていてよかったです。 

 

⚫ 地域の特色を分析し、行動することによって普段生活するだけでは見えてこない課題を見つける力に感銘を

受けました。また課題に対して一人一人向き合い、自分なりの解決法を提案していて実現できたら楽しい町

になりそうだなと思いました。この経験を通して自分たちの地域を知ると同時に世界との関わりを大切にし

て欲しいなと思いました。 

 

⚫ 山ノ内町の外国人との対応について自分たちから率先して外国との国際交流をしたいなと感じたこと自体

がまずすごいなと感じました。そこでいろんな視点から SDGs に関することにつなげていることに関しても

感心しました。ただ行うのではなく、そこに自分の意見も織り交ぜながら行っていることがさすがと感じま

した。 



 

⚫ 発表から、フリーWi-Fi や循環型周遊バスの取り組みは外国人観光客を助けるだけではなくその地に来る日

本人観光客を助けることになり、全体的な観光客の増加につながるのではないかと思いました。山ノ内町だ

けではなく、長野県では松本市や長野市のような主要な都市以外の市町村では、まだまだ英語に対する対応

がなっていないと思うので、私の住んでいる市でも公共交通機関をはじめ様々な場所で英語に対する対応を

して生きたらよいのではないかと思いました。スーパーなどで働く人の英語力を上げるのも一つの手なので

はないかと思いました。 

 

⚫ 山ノ内町の観光について、実際にどんな情報が必要か考え、アンケートを取り、解決策を考えるという実践

的な学びをしていて素晴らしいと思いました。また、SDGs と関わりながら観光を考えるなど、広い視野を

持って山ノ内町の観光を見つめなおしていることはとても大切だと感じました。自分たちの学校がある地域

の活性化を考えることで、様々な学びができたということを忘れずに、これからも色んな問題に目を向けて、

解決に向けて考えることを続けていってほしいと思います。応援しています 

 

⚫ 自分たちの地域での外国人との交流を考えられていて、地域の方へのアンケートを行われていて、自分たち

の意見だけではなく、多様な意見が取り入れられていていいと思いました。現在コロナウイルスの影響で海

外からの観光がしにくい時期だと思うので、この状況が打破されたときによりよく迎えるために活動を続け

てほしいと思いました。 

 

⚫ 海外の方にとって自分たちの住む場所がどう見られているかなどをアンケートを通して研究している姿が

見受けられその調査を活かしてこれから自分の町ではどういう意識、物が必要なのかが明確になったのでは

ないかと思います。それらを活かしてより住みやすい街づくりにつなげられることを願っています。 

 

⚫ 改善する点に関して、山ノ内のよさを残し継承しつつ改善すべきところを工夫していくことが要であり、改

善するために良さを犠牲にしてはならないと感じました。国際的に発信したり、発展していくのは、まぎれ

もなく山ノ内町を見つめることが、外国の人にとっても、そして何より今山ノ内町で暮らしている人、これ

から生まれてくる子どもにとっての心地よい町に創造していくことに繋がるのかもしれないと、発表を通し

て考えさせられました。 

 

⚫ アンケートを通して、山ノ内町の観光を調べて行った様子がよくわかりました。分析をして課題や良い点を

知ることができたことは、生徒たちにとって地元のことを考える第一歩になったのではないかと思いました。

何か今後アクションが生まれそうな予感がして、ワクワクしました。発表ありがとうございました。 

 


